

# Francisco Le Dantec: periodista y escritor

Escribe: Darío de la Fuente D.

La hermosa ciudad de Alcoy es el centro náutico de la Costa Blanca en el Mediterráneo español. Se encuentra situada en la falda del cerro Benacantil, a la orilla del mar y constituye uno de los balnearios más populares de la zona. Tiene una historia milenaria y su gente es alegre, trabajadora y numerosamente hospitalaria. Esto último me consta porque he permanecido en ella en tres oportunidades y los tres por algunos meses.

Pues bien, en Alicante nacieron algunos chilenos de distinguida actuación en nuestro querido literato y periodístico. Entre ellos se cuentan el escritor y diplomático Jaime Liso Jaru, hijo del célebre cuentista Cleoforo Liso Baesa, y el notable periodista y escritor Francisco Le Dantec Brugger, que tanto actividad socialista y cultural desplegó en Valparaíso.

Hijo de Enrique y Emilia, Francisco Le Dantec vino al mundo en la soledad sacra alicantina en agosto de 1895. Llegado a Chile hizo sus estu-

dios Pedro Nolasco, los continuó en la Escuela de Medicina y siguió cursos de leyes en los Sagrados Corazones de Valparaíso. Chileno nacido en aquél conocido puerto de España fue otro punto, Valparaíso, donde llevó a cabo su mayor y valiosa actividad.

Ingresó a El Mercurio de Valparaíso, el Decano de la prensa chilena; el 15 de noviembre de 1927. En diciembre de 1930 pasó a desempeñarse como Jefe de Informaciones del diario La Estrella, al que suspiro portado. En junio de 1932 regresó a El Mercurio, esta vez como Subjefe de Informaciones. En enero de 1934 pasó a ser el Secretario de Redacción. En noviembre de 1940 era Subdirector de El Mercurio y La Estrella, y desde octubre de 1955, Director de ambos órganos de comunicación social.

Durante varios períodos se desempeñó como Director y entre 1951 y 1955, fue Presidente del Círculo de Prensa de Valparaíso.

En 1955 le fue

entregado el Premio

"Carmilo Hernández"

de Periodismo y Ma-

dalla de Servicios

periodismo, por la Frontera Municipalidad de Valparaíso. Tenía ya un alto prestigio en el ámbito de la información y la noticia, tanto así, que en 1941 inició integrando la primera embajada de Inter-embajada Periodística a Estados Unidos. Trabajó en el Philadelphia Bulletin. Fue Cónsul de Nicaragua en 1941; profesor de la Escuela de Periodismo de la Universidad de Chile de Valparaíso y profesor de Idiomas e Historia en el Liceo N° 1 de Hos-

beos "Edmundo de la Barra", en Valparaíso.

En su calidad de escritor, Francisco Le Dantec estrenó comedias traducidas al francés, inglés e italiano. En sus años de mayor actividad dictó numerosas charlas y varias conferencias sobre diversos temas. Fue fundador y Presidente del Instituto Chileno-Norteamericano de Cultura de Valparaíso y también fundador y Presidente del Instituto Chileno-Francés de Cultura, y Director

fundador del Instituto Chileno de Cultura Hispanoamericana, con lo que se quiso decir que tuvo una viva preocupación por la difusión de la cultura en general.

Presidente en ejercicio y Presidente Honorario de varias instituciones porteñas, Caballero de Legión de Honor de Francia; Caballero de la orden al Mérito de Italia; Caballero de la Orden del Libertador Simón Bolívar, de Venezuela; Oficial de la Orden do Grumete do

Sul de Brasil; Comendador de la Orden del Sol, de Panamá; Comendador de la Orden del Mérito, de Ecuador; y Comendador de la Orden de la Aguila Azteca, de México, constituyen títulos más que suficientes para reflejar el valor intelectual y la actividad cultural desarrollada por Francisco Le Dantec, una figura destacada en el ámbito periodístico, de las letras. Fue un hombre del que hoy que quedaría largo memoria.

## Francisco Le Dantec : periodista y escritor [artículo] Darío de la Fuente.

Libros y documentos

### AUTORÍA

Fuente, Darío de la, 1922-

### FECHA DE PUBLICACIÓN

1998

### FORMATO

Artículo

**DATOS DE PUBLICACIÓN**

Francisco Le Dantec : periodista y escritor [artículo] Darío de la Fuente.

**FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

**INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

**UBICACIÓN**

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile